

„Schwäbischer Frühling“ mit festlichem Konzert eröffnet

Zur Eröffnung gab es ein Kunstgespräch mit Intendant Linus Roth und anschließendem Konzert

Von Günther Lüderer

OCHSENHAUSEN. Mit einem Künstlergespräch und einem Orchesterkonzert ist der „Schwäbische Frühling“ in seine 28. Auflage gegangen. Das Kölner Kammerorchester unter Leitung von Christoph Poppens und Intendant Linus Roth als Violinist hat das Festival im ausverkauften Bibliothekssaal mit Werken von Mendelssohn, Weinberg und Tschaikowski unjubilat eröffnet. Klein will es sein, das Festival in Oberschwaben, persönlich, innovativ und auf Premiumniveau. Da liegt es nahe, die Protagonisten den Publikum menschlich und künstlerisch näherzubringen, quasi einen „Ochsenhäuser Stargruß“ zu schaffen. Zur Eroffnung stand deshalb ein „Kunstgespräch mit Linus Roth“, moderiert von Klaus Weigelt, auf dem Programm, bei einem Glässchen Sekt im wahrhaft künstvollen Ambiente der Prälatur der Landeskademie. In angenehmem Plauderton ging es um Fragen nach der Hausmusik bei Roth, nach den Voraus-

setzungen, die aus einem Ertinger Bartholdys einsätziger Streicher-Sinfonie Nr. 10 h-Moll, dem Werk des 14-jährigen Wunderkinds aus dem Jahr 1822, hörte man das einleitende Adagio mit ausdrucksstarken Dissonanzen über dem Orchesterklang, h und – auch durch die gespannte Bratschen – warmen Klängen. Das gespenstische Allegro startete mit etwas kontrolliertem Affect und endete in einem tempierten ersten Satz noch etwas das Kompositionshandwerk“ durch,

Noch zwei Jahre vor dieser Streichersinfonie hatte der junge Felix Roth zaubert auf seiner Stradivari „Dancla“, die die L-Bank Baden-Württemberg dem Künstler zur Verfügung stellt. So eine „Strad“, erfüllt das erstaunte Publikum von Roth, sei nach immensen Werstiergerungen heute nicht mehr, unter zehn“ zu bekommen, und die Einheit ergänzte Klaus Weigelt, außergewöhnend und sei nicht „Tausend“.

Insgesamt ein wohl schmeckender bunter Vorspeisenteller, nach dessen Genuss die Zuhörerinnen und Zuhörer zum Hauptgang in den Bibliothekssaal umzogen. Dort hielt, um im Bild zu bleiben, Peter Schneider die Tischrede und würdigte die herausragenden Verdienste von Max Herold um das Festival, als dessen Gründer und Festival als unermüdlichem Förderer. Der Vereinjugendlicher Musikstiftung bedankte sich beim früheren Oberenhausener Bürgermeister mit der Verleihung der Ehrenmitgliedschaft.

Mit jugendlicher Musik startete das Kölner Kammerorchester ins

Programm. In Felix Mendelssohns eindrücklichen Streicher-Sinfonie Nr. 10 h-Moll, dem Werk des 14-jährigen Wunderkinds aus dem Jahr 1822, hörte man das einleitende Adagio mit ausdrucksstarken Dissonanzen über dem Orchesterklang, h und – auch durch die gespannte Bratschen – warmen Klängen. Das gespenstische Allegro startete mit etwas kontrolliertem Affect und endete in einem tempierten ersten Satz noch etwas das Kompositionshandwerk“ durch,

so gelingen dem jungen Mendelssohn, in hellen D-Dur-Andante

und trägt das Spannungsniveau mit. Die Konzertmeisterin steuert ein stimmungsvolles Duo mit dem Solisten bei. Orchester und Solist bilden ein brillantes Klangfeuerwerk mit immer neuen Knalleffekten und Farbtagen.

Mit strahlendem C-Dur-Klang, jetzt erleuchtet durch Pultlampen und angefeuert durch seinen Dirigenten Christoph Poppens, meldet sich das Orchester nach der Pause zurück. Trotz der fast kammermusikalischen Besetzung mit neun Violinen, vier Violas, drei Celli und Tschaikowski's Streicherserenaade immer wieder Klangsumanis. Wie am Schnürchen gezogen, wandern Motive durch die Register, die Klangbalance ist perfekt. Poppens, und erzählt zur „Rhapsodie über moldawische Themen“: „Die muss eigentlich Rhapsodie über jüdische Themen heißen, das ist eigentlich Klezmermusik. Es ist ein richtiges Showpiece, wie man so schön neudeutsch sagt.“ Das ist es in der Tat und Linus Roth meint die hohen Schwierigkeiten mitvollem Einsatz und mitreißenden Vorträgen. Nach der Virtuosität: Akkurate Staccato-Episoden, flammende G-Saiten-Laufe, eiskalt klingende Sul-Ponticello-Passagen. Das Kölner Kammerorchester ist jetzt halbwach.

Foto: GÜNTHER LÜDERER



Das Kölner Kammerorchester unter Leitung von Christoph Poppens und Intendant Linus Roth als Vollsolist haben das Festival eröffnet.

Foto: GÜNTHER LÜDERER

Lesese_11_May_SV